

Le taux de la mortalité générale pour ces neuf grandes villes européennes varie de 11.43 à 15.43, à l'exception de celui de Bucharest, 23.95 qui est supérieur au taux de Québec.

Le taux de la natalité est bien inférieur au nôtre, puisqu'il varie de 17 à 31, tandis que le nôtre atteint 41 pour 1000 de population. Le taux de la mortalité infantile oscille entre 64 et 122 pour les huit premières villes et 190 pour Bucharest tandis qu'il est de 240 pour 1000 naissances pour Québec. Il est à remarquer que la mortalité infantile de Bucharest est de 50 par 1000 naissances inférieure à celle de Québec, bien que le taux de sa mortalité générale soit supérieur au nôtre 1.82 par 1000 de population. Notons aussi, en passant, que la propreté proverbiale des Hollandais cadre bien avec le taux de la mortalité générale d'Amsterdam 11.43 et celui de sa mortalité infantile 64.9 par 1000 naissances. Veuillez croire que ceci n'est pas une réclame pour le "Old Dutch Cleanser".

En résumé, les tableaux précédents démontrent que le taux de la mortalité générale par 1000 de population pour les principales villes européennes, américaines et canadiennes est sensiblement inférieur à celui de Québec, à l'exception de Bucharest. Il en est de même pour le taux de la mortalité infantile, sans excepter cette fois la capitale de la Roumanie.

Nous avons, en un sixième tableau, les nombres relatifs des décès que nous aurions enregistrés à Québec en 1915, si au lieu du taux de notre mortalité générale 22.13, nous avions eu les taux respectifs des villes américaines et canadiennes étudiées précédemment.

Comme les sourds et muets, qui ne comprennent et ne s'expriment que par signes, il existe aussi, heureusement en dehors de la profession médicale, une certaine catégorie d'individus qui ne comprennent et ne s'expriment que par des signes